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نبيل  مقبل

القمة العربية تعقد في 28 و29 مارس 
في الرياض

 اعلن المندوب الدائم للمملكة العربية السعودية لدى الجامعة العربية أحمد القطان �القاهرة/أ ف ب:
أن بلاده ستستضيف القمة العربية في 28 و29 مارس المقبلين في الرياض.
وقال القطان للصحافيين بعد لقاء مع الأمين العام للجامعة العربية عمرو موسى 
مساء الأثنين أن وزراء الخارجية العرب سيعقدون في 26 مارس اجتماعا تحضيريا 

للقمة في العاصمة السعودية.
واعتبر السفير السعودي أنه“ ان الاوان للم الشمل العربي فالمنطقة تمر بمرحلة 
حرجة للغاية واذا لم نتدارك هذا الامر فسوف يحدث الاسوا ورغبة الملك عبد الله في 

رأب الصدع هي الحافز الأول لعقد القمة العربية في الرياض“.
واكد ان السعودية ستوجه دعوات لحضور القمة الى كل القادة العرب.
وتعقد القمة العربية في مارس من كل عام في احدى الدول العربية وفقا للترتيب 

الابجدي للدول ال( 22) الأعضاء في الجامعة العربية.
ووفقا لهذه القاعدة فإن السعودية يتعين أن تستضيف هذا العام القمة العربية.

إنخفاض حاد لبرنت والخام الأمريكي 
 انخفضت أسعار العقود الاجلة لخام برنت والخام الأمريكي بصورة حادة أمس �لندن/رويترز:

الثلاثاء بعدما قالت السعودية إنه لا داعي لعقد اجتماع استثنائي لمنظمة أوبك وأن 
تخفيضات الانتاج التي اتفقت عليها المنظمة تعمل بشكل جيد.

وقال وزير النفط السعودي علي النعيمي انه لا داعي للقلق بشأن أسعار النفط 
التي هبطت 13 في المئة منذ مطلع العام.

واضاف لدى وصوله نيودلهي لحضور مؤتمر عن الطاقة ”اتخذنا اجراءات في 
اكتوبر في الدوحة واجراءات في أبوجا (في ديسمبر) واعتقد أن هذه الاجراءات 

تعمل بشكل جيد.“
وأضاف ”المخزونات في الربع الاخير من العام انخفضت...مما يقرب السوق 

من التوازن.“
وقال محللون فنيون وتجار ان الهدف التالي للاتجاه النزولي 50 دولارا 

للبرميل.
وقال تاجر ”ينظر الجميع لمستوى 50 دولارا ولكن عند هذا المستوى قد يجد 

المتعاملون السعر رخيصا مما يدفعهم للشراء.“
وفي الساعة 1241 بتوقيت جرينتش انخفض سعر مزيج برنت الخام 63 سنتا 
الى 52.49 دولار للبرميل ونزل الخام الامريكي 89 سنتا الى 52.10 دولار.
وهبط السولار (زيت الغاز)الى 1.25 دولار حيث وصل سعر الطن  472.50 

دولار للطن. 

صحيفة اسبانية: فيدل كاسترو في 
حالة خطيرة

 قالت صحيفة (البايس) الاسبانية أن الزعيم الكوبي فيدل كاسترو في حالة �هافانا/رويترز:
خطيرة بعد مضاعفات في أعقاب ثلاث جراحات فاشلة لازالة انسدادات في الأمعاء 

الغليظة.
واضافت الصحيفة قولها في عددها أمس الثلاثاء نقلا عن مصدرين طبيين 
بمستشفى مدريد الذي يعمل به جراح زار كاسترو في ديسمبر أن الزعيم الكوبي 
اصيب بعدوى تدهورت إلى إلتهاب بريتوني. ونشر التقرير في موقع الصحيفة على 

الانترنت.
ولم يظهر كاسترو الذي تولى حكم كوبا في عام 1959 في مناسبة عامة منذ السادس 
والعشرين من يوليو. وسلم السلطة لشقيقه راؤول بعد ذلك بخمسة أيام مما أدى 
تكهنات بأنه حالته الصحية قد لا تسمح له بأن يعود مرة أخرى الى الحكم.
وفي رسالة بمناسبة العام الجديد في 30 ديسمبر أبلغ كاسترو الكوبيين انه 
يتعافى ببطء من الجراحة وقال ان شفاءه ”بعيد عن أن يكون معركة خاسرة.“

سوريا تنفي التوصل لتفاهمات من أجل 
إتفاق سلام مع إسرائيل  

نفت دمشق الأنباء التي أوردتها صحيفة (هآرتس الإسرائيلية) والتي تتحدث �دمشق/ أسوشيتد برس:
عن توصل الطرفين السوري والإسرائيلي إلى تفاهمات سلام بعد سلسلة اتصالات 

سرية بين ممثلين عن البلدين.
وقد نفت المتحدثة باسم الخارجية السورية، بشرى كنفاني بشكل قاطع ما جاء 
في الصحيفة الإسرائيلية، وقالت إن تلك الأخبار ”مجرد اختلاق وبالونات اختبار 

وجزء من أسلوب معهود لدى إسرائيل“.
وحسب الصحيفة الإسرائيلية فإن ممثلين عن سوريا وإسرائيل التقوا عدة مرات 
في بلدان أوروبية ما بين سبتمبر 2004 ويوليو 2006 وتوصلوا إلى التفاهم 

بشأن أرضية من أجل اتفاقية سلام بين البلدين.
وأضافت الصحيفة أن اتفاقية السلام المزعومة تتضمن انسحاب إسرائيل بشكل 
مشروط وتدريجي من مرتفعات الجولان التي احتلتها عام 1976. كما تنص 
الاتفاقية المتوقعة وقف سوريا لدعم حزب الله اللبناني وحركة المقاومة الإسلامية 

(حماس) ووقف التقارب مع إيران.
ومن جانبه شكك عماد فوزي الشعيبي، رئيس مركز المعطيات والدراسات 
الإستراتيجية، في صدقية الأنباء التي أوردتها هآرتس واستبعد أن تكون هناك 
مفاوضات مباشرة بين إسرائيل وسوريا دون أن ينفي إمكانية وجود بعض 

الوساطات من طرف دول عربية.
وقال الشعيبي، إن الهدف من نشر مثل تلك الأخبار هو تعطيل إمكانية استئناف 

مفاوضات السلام على المسار السوري الإسرائيلي.

إيفانوف: روسيا تسلم صواريخ مضادة 
للطائرات إلى إيران

 قال وزير الدفاع الروسي سيرجي ايفانوف أمس الثلاثاء إن روسيا سلمت �موسكو/اف ب:
أنظمة صواريخ جديدة مضادة للطائرات الى ايران وستبحث المزيد من الطلبيات 

التي قدمتها طهران للحصول على أسلحة دفاعية.
وقال ايفانوف للصحفيين ”سلمنا أنظمة الصواريخ المضادة للطائرات قصيرة 
المدى تي.أو.ار-ام 1 بما يتوافق مع عقودنا... ايران لا تخضع لعقوبات وان 

رغبت في الحصول على معدات... دفاع لقواتها المسلحة فلا مانع.“
وقال مصدر بوزارة الدفاع في وقت لاحق ان تسليم الطلبية التي تبلغ قيمتها 

مليار دولار والتي انتقدها الغرب لم يكتمل بعد.
وكانت واشنطن واسرائيل انتقدتا صفقة تزويد ايران بصواريخ تي.أو.ار-ام 

1 وقالتا ان ايران قد تستخدم هذه الصواريخ ضد جيرانها.
وفي اواخر العام الماضي انضمت موسكو على مضض لعقوبات فرضتها الأمم 
المتحدة على ايران تضمنت قيودا على التجارة في مواد وتكنولوجيا نووية حساسة 

مع ايران بهدف كبح طموحات طهران النووية.
لكن روسيا تقول ان العقوبات لا تشمل الصواريخ.

فرنسا: ساركوزي يتقدم على روايال 
بحسب آخر إستطلاع

اظهر استطلاع للرأي نشرت نتائجه أمس الثلاثاء ان المرشح الرئيسي لليمين �باريس/أ. ف. ب: 
الفرنسي نيكولا ساركوزي سيتقدم على منافسته الاشتراكية سيغولين روايال 
بحصوله على 52% من الاصوات في مقابل 48% لها، في حال اجراء دورة ثانية 

في الانتخابات الرئاسية المقبلة. 
وهذا الاستطلاع الذي اجرته مؤسسة ايفوب لحساب مجلة (باري-ماتش) غداة 
مؤتمر حزب الاتحاد من اجل حركة شعبية الذي رشح رسميا ساركوزي لخوض 
السباق الى الرئاسة، يظهر تقدما من ثلاث نقاط لمرشح هذا الحزب وتراجعا بنقاط 
متساوية لمرشحة الحزب الاشتراكي. ولم يدل 7%  من الاشخاص الذين شملهم 

الاستطلاع باي رأي.
 وفي الاستطلاع السابق الذي اجرته ايفوب لباري ماتش في 17 و18 نوفمبر 
سجلت روايال تقدما على ساركوزي في حال اجراء دورة ثانية اذ حصلت على 

51% من الاصوات في مقابل 49% لمنافسها.

الشـــورى يدشـــن دورته الحديدة بمناقشـــة واقع الطفولة في بلادنا 

عبد الغني : تفاؤلنا بالعام الجديد تدعمه المنجزات التي حققها رئيس الجمهورية 
�صنعاء / 14 أكتوبر / سبأ

يواصلُ مجلس الشورى اليوم الأربعاء 
مشاوراته لموضوع ”واقع الطفولة 
في اليمن“ والتي كان قد بدأها أمس في 
أول اجتماعات دورة انعقاده السنوية 
للعام الحالي 2007م برئاسة الأخ / 
عبدالعزيز عبدالغني رئيس المجلس.
وكان رئيس المجلس قد استهل 
جلسة أمس الاثنين بكلمةٍ أعربَ فيها 
عن التفاؤل الكبير بالعام الجديد الذي 
تدعمه انجازات النصف الثاني من 
العام الماضي والتي قال أنها تتجلى 
بأبعادها السياسية في النجاح المنقطع 
النظير للانتخابات الرئاسية والمحلية 
وتتجلى بأبعادها الاقتصادية بالنجاح 
المماثل الذي حققته بلادنا في مؤتمر 

لندن للمانحين.
وأضاف أن تلك الإنجازات بقدر 
ما ستسهم في رسم ملامح مستقبلنا 
المشرق، فإنها تحسب للدور القيادي 
المتميز لفخامة الأخ الرئيس على عبد 
الله صالح رئيس الجمهورية الذي كان 
ولا يزال منشغلا بكل ما يحقق لشعبنا 

ووطننا تقدمه وازدهاره.
وأكد رئيس مجلس الشورى على 
أهمية أن يستهل المجلس دورة انعقاده 
الأولى بالوقوف أمام  واقع الطفولة في 
اليمن كموضوع يؤكد أولويته ضمن 
خطة الموضوعات التي سيناقشها المجلس 
خلال دورتي انعقاده السنويتين لهذا 

العام.
وقال لقد شغل هذا الأمر خلال الفترة 
القليلة الماضية مساحة واسعة من 
اهتمام الدولة بأجهزتها المعنية وبلغ 
موضوع الطفولة ذروته بانعقاد المؤتمر 
الأول للطفولة والشباب في النصف الأول 
من العام الماضي برعاية كريمة واهتمام 
استثنائي من قبل فخامة الأخ الرئيس 
حفظه الله.. مشيراً إلى أن ذلك المؤتمر قد 
خرج بإستراتيجية هامة ينتظم فيها أو 
يكاد الجهد الوطني الموجه نحو الطفولة 
رعاية وحماية،  باعتبارها محور اهتمام 
الدولة مثلما هي محور اهتمام كل واحد 
فينا سواء أكان رب أسرة أو معنياً 
بحكم مسئوليته في منظومة العمل العام 

الرسمي وغير الرسمي.

للأمومة  الأعلى  المجلس  يضطلع 
والطفولة بدوره

في أعداد قاعدة البيانات والمعلومات 
حول قضايا الطفولة.وسيواصل المجلس 
مناقشاته للموضوع في الجلسة التي 

يعقدها  اليوم الأربعاء
بمشيئة الله تعالى.

وكان المجلس قد استمع في مستهل 
الجلسة لمحضر جلسته السابقة وأقره.
 حضر جلسة أمس الأخوة على صالح 
عبد الله وكيل وزارة الشئون الاجتماعية
والعمل وحسن صالح باعوم وكيل 
ونفيسة  والتعليم  التربية  وزارة 
الجائفي أمين عام المجلس الأعلى 
للأمومة والطفولة، وعدد من المسئولين 
والمختصين في الجهات ذات العلاقة.

كما أشاد بتفاعل اليمن مع الجهد 
الدولي الهادف إلى حماية الطفولة 
والتي تعد محل إشادة وتقدير المنظمات 

الدولية المعنية.
من  جملة  إلى  التقرير  وخلص 
التوصيات التي أكدت على أهمية أعادة 
النظر في السياسات والخطط وفى بعض 

التشريعات المتصلة بالطفولة.
وأوصى التقرير كذلك بالعمل الجدي 
على تشخيص العوائق التي تقف أمام 
تنفيذبعض القوانين على أرض الواقع
كما أوصى التقرير بضرورة فصل 
الأحداث الموجودين في السجون من 
خلال أنشاءدور خاصة بهم وكذا أنشاء 
دور رعاية لأطفال الشوارع والجانحين 

والأيتام.
وأكدت التوصيات على أهمية أن 

لافتا إلى أن  الدولة بمؤسستها 
وأجهزتها المعنية، أبدت جدية كبيرة في 
تعاملها مع موضوع الطفولة واتضح 
ذلك من خلال حزمة من التشريعات 
الناظمة لمسئوليتها تجاه الطفولة، بدءا 
من الدستور مرورا بقانون حقوق 
الطفل وعدد آخر من القوانين النافذة.
وقال إن البلاد أظهرت أيضا قدرا 
الاتفاقيات  مع  التفاعل  من  كبيرا 
الإقليمية  والوثائق  والبروتوكولات 
والدولية المعنية بالطفولة، حيث تمت 
المصادقة على اثني عشر اتفاقية 
وبروتوكولا ووثيقة، تتجسد على أرض 
الواقع بعدد من البرامج التنفيذية.
مضيفا أن رعاية الطفولة والأمومة 
تشكل اليوم أحد المجالات الأكثر نجاحاً 
والأوسع نطاقا وتتوازى مع اهتمام 
مماثل في الجانب التعليمي وجهد كبير 
في مواجهة الظواهر السلبية التي تكتنف 
جانبا من واقع الطفولة في بلادنا.
وأكد رئيس مجلس الشورى على 
أهمية مضاعفة الجهود الرسمية وغير 

الرسمية.
بما يكفل الوصول إلى المستوى 
المنشود من رعاية وحماية الطفولة 
وتوفير كل مقومات البيئة الآمنة لهذه 

الشريحة الهامة في مجتمعنا.
 بعد ذلك قام الأخوة محمد الطيب رئيس 
لجنة الحقوق والحريات ومنظمات 
المجتمع المدني ويحيى الحباري نائب 
رئيس اللجنة وإبراهيم صعيدي مقرر 

اللجنة 
وعبده على عبدالرحمن عضو اللجنة 
بقراءة التقرير الذي أعدته اللجنة حول 

الموضوع.
 وقد تضمن التقرير عرضا شاملا 
عن واقع الطفولة في اليمن مرتكزا على 
الحقوق الأساسية للطفولة بما فيها 

حقهم في الصحة والتعليم.
وتناول التقرير جملة من القضايا 
والظواهر المتصلة  بالطفولة مثل عمالة 

الأطفال  وجنوح الأحداث.
وأشاد التقرير بالجهود التي تبذلها 
الدولة للعناية بهذه الفئة الهامة من 
المجتمع  بالإجراءات المتخذة لرعاية 
المستويين  على  الأطفال  وحماية 

التشريعي والتنفيذي.

تتمة من ص 1
فوزي إبراهيم أن بطولات كأس الخليج لكرة القدم لها خصوصية.
وأضاف في المؤتمر الصحفي ذاته قائلاً: (نحن حضرنا الى البطولة 
للمنافسة، ولكن علينا أولاً أن نركز على مباراة اليوم أمام المنتخب 

اليمني).
وأكـــد المدرب العام للمنتخب الكويتي فوزي إبراهيم أنه لا تتوفر 
معلومات كافية عن المنتخب اليمني، لكننا مع ذلك تابعناه في الأيام 
القليلة الماضية في مبارياته الأخيرة أمام ارتيريا وجزر القمر، وهو الآن 
مختلف مع المدرب المصري محسن صالح الذي نعرف قدراته التدريبية 

ونحترمها فقد عمل في وقت سابق في الكويت.
الى ذلك كانت اللجنة الإعلامية في البطولة عقدت اجتماعاً لها يوم أمس 
برئاسة محمد المحمود وناقشت عدداً من القضايا ذات الصلة بالبطولة 
والصعوبات التي تواجه عمل الإعلاميين منها ما هو متعلق بالسكن 
وارتفاع الأجور على الرغم من أنه تم عمل تخفيض بلغ نحو 50% إلاَ 

أن بعض الإعلاميين أكدوا أن الأسعار ما زالت مرتفعة.
اللجنة الإعلامية للبطولة وعدت بتقديم مزيد من التســـهيلات بما 

يصب في خدمة عمل الإعلاميين.
يشار الى أن اللجنة المنظمة خصصت ستة مراكز إعلامية مزودة 
بأحدث وسائل الاتصال من فاكس (في فندق الميلينيوم المخصص 
للإعلاميين  تم تخصيص فاكس واحد فقط) وانترنت وتلفونات بمواقع 
التجمعات الرئيسية، أما المركز الإعلامي الرئيسي فتم تخصيصه في 
فندق نادي ضباط القوات المســـلحة بالعاصمة أبوظبي وهناك ستة 
مراكز إعلامية تتوزع على فندقي الميلينيوم والهيلتون وستادات مدينة 

زايد الرياضية ومحمد بن زايد وآل نهيان.
وكانت لجنة الحكام في البطولة هي الأخرى عقدت اجتماعاً لها يوم 
أمس أيضاً بحضور سالم سعيد عضو اللجنة المنظمة للبطولة ورئيس 
لجنة الحكام التونسي بلعيد لاركان (ممثل الاتحاد الدولي لكرة القدم 
فيفا) والمصري جمـــال الغندور عضو لجنة الحكام (ممثل الاتحاد 

العربي لكرة القدم)، والحكم علي محمد ممثلاً عن حكام البطولة.
وفي الاجتماع أكد سالم سعيد أنه لم يكن هناك أية ضغوط لاختيار 
حكام البطولة قائلاً في الصدد: نحن من اخترنا هؤلاء الحكام وبقناعات 

أفراد اللجنة.
أما بلعيد لاركان فأكد ن أنه حدث تطور في نظام تحكيم البطولة، 
مشيراً الى أنه ولأول مرة تكون اللجنة من طرف الفيفا والاتحاد العربي 
في حين كان في السابق تتكون اللجان التحكيمية من الدول المشاركة 

فقط.
وأضاف لاركان: الحكام الموجودون في البطولة هم الأفضل في بلدانهم 
بالاضافة الى عدد اثنين من اوروبا هما بوساكا ولوبوس واخر هو محمد 
صالح من ماليزيا، وهؤلاء جميعاً لديهم خبرة كبيرة في مجال تحكيم 

لعبة كرة القدم.
من ناحيته أكد جمال الغندور أن جميع حكام البطولة تجاوزوا يوم 
أول من أمس اختبار (الكوبرتســـت) بنجاح لافت وبنسبة %100، 
متمنياً أن يكون مستوى التحكيم في البطولة ناجحاً، رافضاً الكشف عن 

هوية حكام مباراة الافتتاح.
جمال الغندور  أبدى خشية اللجنة من الإعلاميين قائلاً في هذا الصدد 
رداَ على سؤال في المؤتمر الصحفي: (الخوف أن يتحول الإعلامي الى 
أحد أفراد بعثة منتخب بلاده بحيث يؤثر على عمله حين يكتب مباراة 

أحد طرفيها منتخب بلاده).
من جهة أخرى كان المنتخب الوطني لكرة القدم عصر أمس أجرى 
آخر تمريناته الاعدادية للبطولة ولقاء الافتتاح بقيادة مدربه المصري 
محسن صالح الذي اكد انه  يطمح الى تحقيق مستوى مشرف يتجاوز ما 
تم تقديمه سابقاً، مشيراً الى أن المعنويات مرتفعة خصوصاً بعد التحفيز 
المعنوي الكبير الذي وجدوه من رئيس الاتحاد العام لكرة القدم أحمد 
العيسي الذي وعد بمنح اللاعبين مكافآت مالية كبيرة في حال تحقيق 

انجاز او تقديم مستوى طيب.
الجديـــر ذكره أن ميزانية ضخمة رصدتها اللجنة المنظمة لبطولة 
كأس الخليج الثامنة عشرة بلغت 62 مليون درهم اماراتي نالت منها 
كرة القدم فقط 17 مليون درهم فيما خُصصت 10 ملايين للألعاب 
المصاحبة ونالت القرعة وحفل الافتتاح نصيب الأسد من الميزانية حيث 

خُصص لهما 35 مليون درهم.

اليوم افتتاح خليجي 18 بحفل يجمع بين البساطة المفاجأة

المنتخب اليمني : لن نكون هدفا سهل المنال

انتشال أوضاع الخدمات الصحية في ورشة عمل في محافظة عدن

الشوري يدشن ..
 النظير للانتخابات الرئاســـية 
والمحلية وتتجلى بأبعادها الاقتصادية 
بالنجاح المماثل الذي حققته بلادنا في 

مؤتمر لندن للمانحين.
وأضاف أن تلك الانجازات بقدر 
ما ستسهم في رسم ملامح مستقبلنا 
المشرق، فإنها تحسب للدور القيادي 
المتميز لفخامة الأخ الرئيس على عبد 
الله صالح رئيس الجمهورية الذي كان 
ولا يزال منشغلا بكل ما يحقق لشعبنا 

ووطننا تقدمه وازدهاره.
وأكد رئيس مجلس الشورى على 
أهمية أن يستهل المجلس دورة انعقاده 
الأولى بالوقوف أمام  واقع الطفولة في 
اليمن كموضوع يؤكد أولويته ضمن 
خطة الموضوعات التي سيناقشها 
المجلس خـــلال دورتـــي انعقاده 

السنويتين لهذا العام.
وقال لقد شغل هذا الأمر خلال 
الفترة القليلة الماضية مساحة واسعة 
من اهتمام الدولة بأجهزتها المعنية 
وبلغ موضوع الطفولة ذروته بانعقاد 
المؤتمر الأول للطفولة والشباب في 
النصـــف الأول من العام الماضي 
برعاية كريمة واهتمام استثنائي من 
قبل فخامة الأخ الرئيس حفظه الله.. 
مشيراً إلى أن ذلك المؤتمر قد خرج 
بإستراتيجية هامة ينتظم فيها أو يكاد 
الجهد الوطني الموجه نحو الطفولة 
رعاية وحماية،  باعتبارها محور 
اهتمام الدولة مثلما هي محور اهتمام 
كل واحد فينا سواء أكان رب أسرة أو 
معنياً بحكم مسئوليته في منظومة العمل 

العام الرسمي وغير الرسمي.
لافتا إلى أن  الدولة بمؤسستها 
وأجهزتها المعنية، أبدت جدية كبيرة في 
تعاملها مع موضوع الطفولة واتضح 
ذلك من خلال حزمة من التشريعات 
الناظمة لمسئوليتها تجاه الطفولة، 
بدءا من الدستور مرورا بقانون حقوق 
الطفل وعدد آخر من القوانين النافذة.
وقـــال أن البلاد أظهرت أيضا 
قدرا كبيرا من التفاعل مع الاتفاقيات 
الإقليمية  والوثائق  والبروتوكولات 
والدولية المعنية بالطفولة، حيث تمت 
المصادقة على اثني عشر اتفاقية 
وبروتوكولا ووثيقة، تتجسد على أرض 
الواقع بعدد من البرامج التنفيذية.
مضيفا أن رعاية الطفولة والأمومة 
تشكل اليوم أحد المجالات الأكثر 
نجاحاً والأوسع نطاقا وتتوازى مع 
اهتمام مماثل في الجانب التعليمي 
وجهـــد كبير في مواجهة الظواهر 
السلبية التي تكتنف جانبا من واقع 

الطفولة في بلادنا.
وأكد رئيس مجلس الشورى على 
أهمية مضاعفة الجهود الرسمية وغير 

الرسمية.
بما يكفل الوصول إلى المستوى 

المنشود من رعاية وحماية الطفولة 
وتوفير كل مقومات البيئة الآمنة لهذه 

الشريحة الهامة في مجتمعنا.
 بعد ذلك قام الأخوة محمد الطيب 
رئيـــس لجنة الحقـــوق والحريات 

ومنظمات المجتمع
المدني ويحيى الحباري نائب رئيس 
اللجنة وإبراهيم صعيدي مقرر اللجنة 

وعبده
علـــى عبدالرحمن عضو اللجنة 
بقراءة التقرير الذي أعدته اللجنة 

حول الموضوع.
 وقد تضمن التقرير عرضا شاملا 
عن واقع الطفولة في اليمن مرتكزا على 
الحقوق الأساسية للطفولة بما فيها 

حقهم في الصحة والتعليم.
وتناول التقرير جملة من القضايا 
والظواهر المتصلة  بالطفولة مثل عمالة 

الأطفال  وجنوح الأحداث.
وأشاد التقرير بالجهود التي تبذلها 
الدولة للعناية بهذه الفئة الهامة من 
المجتمع  بالإجراءات المتخذة لرعاية 
وحماية الأطفال على المســـتويين 

التشريعي والتنفيذي.
كما أشاد بتفاعل اليمن مع الجهد 
الدولي الهادف إلى حماية الطفولة 
والتي تعد محل إشادة وتقدير المنظمات 

الدولية المعنية.
وخلـــص التقرير إلى جملة من 
التوصيات التي أكدت على أهمية أعادة 
النظر في السياسات والخطط وفى بعض 

التشريعات المتصلة بالطفولة.
وأوصـــى التقرير كذلك بالعمل 
الجدي على تشخيص العوائق التي 

تقف أمام تنفيذ
بعض القوانين على أرض الواقع0
كما أوصى التقرير بضرورة فصل 
الأحداث الموجودين في السجون من 

خلال أنشاء
دور خاصة بهم0 وكذا أنشاء دور 
رعاية لأطفال الشوارع والجانحين 

والايتام.
وأكـــدت التوصيات على أهمية 
أن يضطلع المجلس الأعلى للأمومة 

والطفولة بدوره
في أعداد قاعدة البيانات والمعلومات 

حول قضايا الطفولة.
  وسيواصل المجلس مناقشاته 
للموضوع في الجلسة التي يعقدها  غد 

الأربعاء
بمشيئة الله تعالى.

وكان المجلس قد استمع في مستهل 
الجلســـة لمحضر جلسته السابقة 

وأقره.
 حضر جلسة أمس الأخوة على 
صالح عبد الله وكيل وزارة الشؤون 
صالح  وحسن  الاجتماعيةوالعمل 
باعوم وكيل وزارة التربية والتعليم 
ونفيسة الجائفي أمين عام المجلس 
الأعلى للأمومة والطفولة، وعدد من 
المسئولين والمختصين في الجهات ذات 

العلاقة.

شركات خليجية ..
للمؤتمر ســـتجتمع أواخر يناير 
الجاري في العاصمة السعودية الرياض 
لمناقشة طلبات الشركات التي سترعى 
المؤتمر.. مشيراً إلى أنّ هناك عدداً من 
المستويات لرعاية المؤتمر.وأضاف أنّ 
اللجنة ستبحث الترتيبات الجديدة 
للمؤتمر بعد تأجيله إلى أبريل القادم.
وأكد الدكتور محمد الميتمي أنّ عملية 
الإعداد للمؤتمر تسير بشكل  جيد، 
وأنّ هناك حرصاً مشتركاً من الحكومة 
اليمنية والأمانة العامة لمجلس التعاون 
الخليجي على نجاح المؤتمر وخروجه 
بالنتائج المأمولة في استقطاب أكبر قدرٍ 
ممكنٍ من الاستثمارات وبما يسهم في 
تعزيز مسارات التنمية في اليمن.

نقابة المحامين ..
نشـــرة موقع "26سبتمبر نت" 
أشار عبد الرحمن سيف البكاري إلى 
أن اجتماع مجلس النقابة بعدن يأتي 
في اطار اجتماعات تشمل كافة فروع 
النقابة بالمحافظات بهدف الوقوف 
أمام مختلف القضايا التي تهم المحامين 
والارتقاء بمهنتهم باعتبارها من أهم 
المهن التي تعنى بالقانون والدفاع عن 
الحقوق والحريات العامة وحقوق 
الإنسان والقضايا العدلية المتعددة، 
موضحاً بأن الاجتماع خرج بجملة من 
القرارات أهمها الإسراع بإنجاز لائحة 
الضمان الاجتماعي ولائحة التأمين 
ولائحة التدريب للمحامين والنظام 

المالي وغيره.
وأكد البكاري إلى أن المحامين 
اليمنيين يتطلعون إلى أن يشهد عام 
2007م تحولات وتطورات للإصلاح 
الشامل للأوضاع ومحاربة الفساد 
وتجفيف منابعه وإرساء دعائم النظام 
والقانون ووضع الرجل المناســـب 
في المكان المناسب وتحسين معيشة 

المواطنين.
الحمض النووي ..

المصابين إلى المستشفى في عدن 
للعلاج , فيما تم نقل جثة المجني عليه 
إلى صنعاء لاستكمال إجراءات تحليل 
الحمض النووي لمعرفة هوية هذا 

الشخص .
وأشار الأخ / المحافظ إلى أن 
المطلوب كان بحوزته سلاح آلي نوع 
ألماني مع ثلاثة مخازن ذخيرة وبعض 
الصور والكتيبات وكيس يحتوي على 
عدد من الثياب النسائية المتكاملة من 
جلباب وحجاب وقفازات يد وغيرها .
وناشد الأخ المحافظ , المواطنين 

بضرورة التعاون مع الجهات الأمنية 
في استتباب الأمن في المحافظة والتبليغ 
عن أية حالة مشبوهة , مشيداً بيقظة 

رجال الأمن في المحافظة .
وأكـــد بأن الأمن والاســـتقرار 
سيدفعان إلى تشجيع المستثمرين على 

الاستثمار في البلاد.
بمبلغ 725مليون..

الوطني للإمداد الدوالي نشره 
موقـــع صحيفة 26 ســـبتمبر نت 
الإليكتروني أمس الثلاثاء إنّ الأدوية 
خضعت للفحوصات اللازمة من قبل 
مختبر الأدوية التابع للوزارة للتأكد 
من سلامتها وقد وضع البرنامج 
آلية شراء يضمن من خلالها توافر 
الأدوية وبشكل مستمر في مخازن 
البرنامج ويتم صرف هذه الأدوية عبر 
الصيدليات المركزية التابعة للوزارة في 
خمس محافظات رئيسية عبر كروت 

خاصة للمرضى.
وأشارت المديرة إلى أنّ حجم العقود 
المنفذة لتوفير أدوية الرعاية الصحية 
الأولية والتي سيتم توفيرها للوحدات 
والمراكز الصحية ومشتقات المحافظات 
بأربعمائة وخمســـين مليون ريال 
ويسعى البرنامج في المرحلة القادمة 
إلى زيادة ميزانية لتوفير أفضل أنواع 
العلاجات ولشريحة أوسع ووضع 
نظام رقابي يحد من تسرب الدواء.

180 جزيرة ..
 مناجم ساحلية صغيرة وبدائية 
لاستثمار المعادن الصناعية البسيطة .
وقال ان مياه البحر الأحمر وخليج 
عدن والبحر العربي ( وبحسب دراسة 
الجدوى الأولية لمشروع تنمية الجزر 
اليمنية ) تزخر بالعديد من الموارد 
الاقتصاديـــة ومن أهمها الثروات 
والموارد الطبيعية والتنوع البيئي , 
موضحا بان المنطقة البحرية المحيطة 
بالجزر اليمنية غنية بالصيد , ويعيش 
فيها نحو (1200) نوع من الأسماك 
و(300) نوع من الشعاب المرجانية 
وتقدر الثروة الصدفية بوجود ما 
يقارب (500) نوع من الرخويات و 
(200) نوعاً من الربياتا و (20) 

نوعاً من الثديات البحرية .
وأشـــار إلى ان  الجزر اليمنية 
أكثر من (363) نوع و(18) رتبه 
و(61) عائلة و (77) صنفاً .مضيفا 
بان أكثر من (240) نوع من الشعاب 
المرجانيـــة ونحو (700) نوع من 
النباتات البحرية النادرة وهو ما تتميز 
به الجزر سياحيا بالإضافة إلى سحر 
الشواطئ الخلابة والشواطئ الرملية 

الذهبية وغيرها من المميزات.

في مواجهة الظواهر السلبية التي تكتنف 

�عدن/ وداد شبيلي
تـ/ محمد عوض

تختتم اليوم ورشة العمل حول 
الخدمات الصحيـــة في محافظة 
عـــدن الواقع والطموح جلســـات 
أعمالها برعاية الأستاذ/ الدكتور 
عبدالكريم يحي راصع وزير الصحة 
العامة والســـكان بالخروج بعدد 
من التوجيهات والمعالجات الهامه 
لانتشال الأوضاع الصحية في المحافظة 
ويشارك في الورشة 150 مشاركاً 
من قيادات الصحة والمجالس المحلية 
ومجلس النواب والمنشأت الصحية 
الخاصة والشخصيات الاجتماعية في 

المحافظة.
ويناقش المشاركون في جلسته 
اليوم الختامية عدد من المحاور منها 
مستوى دخل الفرد وأثره في الحصول 
على الخدمة الصحية وجودة الخدمات 

الصحية.
ومن المقرر أن تخرج الورشة اليوم 
بعدد من القرارات والتوجيهات التي 
من شأنها تطوير الخدمات الصحية في 
المحافظة ومنها مركز الطوارئ الذي 
يعد الركيزة الهامة للعناية بصحة 
المرضى، حيث ألقى الأخ/ عبدالكرم 
شائف أمين عام المجلس المحلي في 
المحافظة كلمة أوضح فيها أهمية 
انعقاد هذه الورشة التي تضم العديد 
من الجهات لمناقشة تردى الأوضاع 
الصحية في محافظة عدن وما يمكن 
ان يخرج به المشاركون لتحديد مكامن 

الضعف ووضع المعالجات التي من 
شأنها أن ترتقي بالخدمات الصحية 

إلى الأفضل.
وأكد أن الخدمات الصحية ليس 
فقط مسئولية وزارة الصحة وإنما 
كافة القطاعات كونها تتعلق بحياة 

المواطنين.
وأضاف أن على مجلس النواب 
أن يقف أمام مشكلة الواقع الصحي 
لحث الحكومة على اعتماد موازنة 
مركزية تحل كافة المشاكل التي تعاني 
منها القطاعات الصحية ومنها مشكلة 
المخصص المالي الذي لا يكفي لمواجهة 
المشاكل التي تعاني منها في القطاع 

الصحي.
كما ألقى الدكتور ماجد الجنيد 
وكيل وزارة الصحة العامة والسكان 
أن الصحة هي الركيزة الأساسية 
والرئيسية من ركائز التنمية الشاملة 
وضاف أنه لا يمكن الحديث عن التنمية 
في أي مجتمع إلا تحتل الصحة المحور 
الرئيسي فيها مشيراً إلى أن الحتلال 
الصحة هي السبب الرئيسي في تدني 
مستوى التنمية العام وأسباب انتشار 

الفقر.
وأضاف قائلاً الصحة هي مسئولية 
الجميع ولا يجـــب أن تعلق عليها 
الأخطاء الأخر التي يجب أن يتحمل 
مسؤوليتها العديد من الجهات الأخرى 
موضحاً أن الخدمات الصحية شهدت 
تطوراً ملحوظاً خلال الخمس السنوات 
الأخيرة ومحافظة عدن لها النصيب 
الأكبر منها مشيرا إلىً أن هذا الاتساع 

يكون على أعلى مستويات من ناحية 
التأهيل والكادر العام وتعتبر هذه أول 
ورشة عمل تقام بهذا الخصوص.
وأكد أن الورشة يجب أن تخرج 

بعدد من المقترحات والمعالجات.
وكانت الورشة قد افتتحت أعمالها 
يوم أمس بحضور الأخ/ وحيد رشيد 
وكيل محافظة عدن والعميد الركن 
عبدالله قيران مدير أمن المحافظة.
الورشـــة عقب جلسة الافتتاح 
مناقشة تطرقت إلى عدد من المحاور 
منها الوضع الصحي في المحافظة 
والخدمات الفنية الطارئة بالإضافة إلى 
الإمدادات والتموين الطبي في محافظة 

عدن.

الكمي رافقه اتساع وتطور من ناحية 
الكيف وتفتقر إلى تأهيل العديد من 
الكوادر الصحية التي مر عليها فترات 
زمنية طويلة ولم تنل حقها من التأهيل 
بالإضافة إلى شحه الموارد ومع ذلك 
تحتل عدن المركز الأول من بين جميع 
المحافظات التي تحظى بتأهيل العديد 

من الكوادر في المحافظة.
كما القي الأخ/ الخضر لصور مدير 
عام مكتب الصحة في عدن كلمة أكد 
فيها أن الورشة ستركز  أساساً على 
خدمات الطوارئ في المحافظة وكيفية 
إيجاد مركز للطوارئ وإيجاد فروع له 
باعتبار أن حياة الفرد تقاس الدقائق 
والساعات الفاضلة بين الحياة والموت 
وأضاف أن مركز الطوارئ يجب أن 
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أهمية مضاعفة الجهود الرسمية وغير 
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بما يكفل الوصول إلى المستوى 
المنشود من رعاية وحماية الطفولة 
بما يكفل الوصول إلى المستوى 
المنشود من رعاية وحماية الطفولة 
بما يكفل الوصول إلى المستوى 
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لجنة الحقوق والحريات ومنظمات 
 بعد ذلك قام الأخوة محمد الطيب رئيس 
لجنة الحقوق والحريات ومنظمات 
 بعد ذلك قام الأخوة محمد الطيب رئيس 
المجتمع المدني ويحيى الحباري نائب 
رئيس اللجنة وإبراهيم صعيدي مقرر 
المجتمع المدني ويحيى الحباري نائب 
رئيس اللجنة وإبراهيم صعيدي مقرر 
المجتمع المدني ويحيى الحباري نائب 

وعبده على عبدالرحمن عضو اللجنة 
بقراءة التقرير الذي أعدته اللجنة حول 
وعبده على عبدالرحمن عضو اللجنة 
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 وقد تضمن التقرير عرضا شاملا 
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وتناول التقرير جملة من القضايا 
والظواهر المتصلة  بالطفولة مثل عمالة 
وأشاد التقرير بالجهود التي تبذلها 
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المجتمع  بالإجراءات المتخذة لرعاية 
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